



Das Verhalten einer politischen Partei zu ihren Fehlern ist eines der wichtigsten und sichersten Kriterien für die Ernsthaftigkeit einer Partei und für die tatsächliche Erfüllung ihrer Pflichten gegenüber ihrer Klasse und den werktätigen Massen. Einen Fehler offen zugeben, seine Ursachen aufdecken, die Umstände, die ihn hervorgerufen haben, gründlich analysieren, die Mittel aufmerksam prüfen, den Fehler korrigieren — das ist das Merkmal einer ernsten Partei, das heißt Erfüllung ihrer Pflichten, das heißt Erziehung und Schulung der Klasse und dann auch der Masse.

IIIII

Lenin, Samtl. Werke, Bd. XXV, S. 43

- 1 PH

SI
mm

läge für eine weitere Verbesserung der Lebenshaltung zu schaffen. Unsere volkswirtschaftlichen Erfolge hängen wesentlich davon ab, in welchem Tempo es gelingt, den Werktätigen breite Möglichkeiten der fachlichen Ausbildung zu gewähren und Wissenschaft und Forschung einer bisher nie dagewesenen Blüte zuzuführen.

Einheit Deutschlands nur auf demokratischer Grundlage möglich

In der Entschließung wird gesagt, daß die Einheit Deutschlands nur auf demokratischer Grundlage errungen werden kann. Der Weg der Demokratisierung ist der einzig mögliche Weg zur Einheit Deutschlands. Das bedeutet, den Kampf zu führen um die Beseitigung des westlichen Besatzungsstatuts und der Herrschaft der Hohen Kommissare, um die Entmachtung der Finanzhyänen und Junker und ihrer politischen Handlanger und die gerechte Bestrafung der heute in der Bonner Verwaltung und in Westberlin in hohen Ämtern sitzenden faschistischen Bonzen. Der Weg zur Einheit Deutschlands führt über den Sieg der Nationalen Front des demokratischen Deutschland.

Die Ausarbeitung des gemeinsamen Wahlprogramms und der gemeinsamen Listen der Nationalen Front des demokratischen Deutschland zu den Oktoberwahlen wird das Gewicht und die Wirksamkeit der Nationalen Front in ganz Deutschland verstärken. Die Wahlen sind ein Kampf um die Überzeugung jedes einzelnen Bürgers. Es gilt alle zu überzeugen von der Richtigkeit des neuen Weges des Kampfes um ein einiges, friedliches, demokratisches Deutschland, um den Abschluß eines Friedensvertrages und die Wiedererlangung der Unabhängigkeit Deutschlands, um die Verbesserung der Lebenslage der Bevölkerung. Während in Westdeutschland die Zersplitterung der politischen Kräfte den anglo-amerikanischen Imperialisten ihre Klonialpolitik ermöglicht, zeigt die Überwindung der Spaltung und des Parteihaders in der Deutschen Demokratischen Republik und der Zusammenschluß der demokratischen Kräfte den Weg zum Sieg der Nationalen Front. Bei der Vorbereitung des Parteitages gilt es, die Arbeit jeder Parteileitung, jeder Grundorganisation so zu entwickeln, daß die Gewähr gegeben wird, daß in gemeinsamer Arbeit der Kräfte der Nationalen Front jeder Wähler schon lange vor der Wahl über den Sinn der Wahl aufgeklärt wird.

Entwicklung der SED zu einer Partei neuen Typus

Die Lösung der Aufgaben von gesamtdeutscher und Weltbedeutung ist nur unter der Bedingung möglich, daß die SED, der Vortrupp des deutschen Volkes, zu einer Partei neuen Typus entwickelt wird.

Unsere Partei hat eine besondere Verantwortung für die gesamte staatliche, wirtschaftliche und kulturelle Entwicklung, denn die Arbeiterklasse hat die entscheidenden Positionen in Staat und Wirtschaft in ihren Händen, und im Block der antifaschistisch-demokratischen Parteien und Massenorganisationen ist die Sozialistische Einheitspartei die stärkste Partei.

Der Entwurf der Entschließung geht aus von den zwölf Punkten des Genossen Stalin und der Lehre von der Partei neuen Typus, wie sie im Kurzen Lehrgang der „Geschichte der Kommunistischen Partei der Sowjetunion (Bolschewiki)“ enthalten ist.

Es wird im einzelnen gesagt, Welche Aufgaben erfüllt werden müssen, damit die Partei zu einer Partei neuen Typus wird. Der zur Beratung gestellte Entwurf des Statuts der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands enthält die Grundgesetze der Partei neuen Typus. Die bei der Vereinigung beschlossenen Grundsätze und Ziele sind zum großen Teil erfüllt oder bedürfen auf Grund der neuen Erfahrungen der Partei und der theoretischen Erkenntnisse einer neuen Formulierung. Im Entwurf des Statuts sind Ziel und Weg der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands klar präzisiert. Die Fragen der Parteimitgliedschaft, der Pflichten und Rechte des Parteimitgliedes, des Parteaufbaus und der innerparteilichen Demokratie, der Funktion der leitenden Organe und der Struktur der Partei sind auf Grund der fortgeschrittensten Parteierfahrungen formuliert. Die Annahme dieses Statuts leitet einen neuen Abschnitt in der Entwicklung der SED zu einer Partei neuen Typus ein. Daraus ergibt sich die hohe Verpflichtung für jede Parteileitung und jedes Parteimitglied, alle Anstrengungen zu unternehmen, um die in der Entschließung gestellten Aufgaben durch breite Entfaltung des Erfahrungsaustausches und der offenen Kritik und Selbstkritik zur Durchführung zu bringen.

Kritik und Selbstkritik sichert gesunde Entwicklung der Partei

Im Statut wird gesagt, daß die ständige Entfaltung der Kritik und Selbstkritik die gesunde Entwicklung und Festigung der Partei sichert. Es ist ein Entwicklungsgesetz der Partei, daß durch die Entfaltung der Kritik und Selbstkritik die Hemmungen, Schwächen und Fehler in der Parteilinie überwunden werden und die gesamte Arbeit auf eine höhere Stufe gebracht wird. Deshalb gilt es, bei der Vorbereitung des Parteitages die besten Erfahrungen der Massenarbeit den Parteimitgliedern zur Kenntnis zu bringen und an Hand der charakteristischen Fehler die ganze Parteimitgliedschaft zu erziehen, um solche Fehler zu vermeiden.

Die Vorbereitung des Parteitages besteht nicht nur darin, zu den im Resolutionsentwurf enthaltenen Problemen und zu den Erfahrungen der praktischen Aufgaben der Parteilinie Stellung zu nehmen, sondern wir wollen erreichen, daß jedes Parteimitglied in Kursen oder im Selbststudium daran arbeitet, die Theorie von Marx, Engels, Lenin, Stalin zu beherrschen und auch seine fachlichen Kenntnisse für die Arbeit in Staat und Wirtschaft zu erweitern, um die großen Aufgaben erfüllen zu können. Die Kommunistische Partei der Sowjetunion (Bolschewiki) hat gezeigt, wie eine Partei neuen Typus, eine Partei, die von der Lehre von Marx, Engels, Lenin und Stalin geleitet wird, zu siegen versteht.

Lernen wir von der siegreichen Partei Lenins und Stalins!